



GABRIEL RANVO. EL UNIVERSAL

Las excandidatas Cecilia Soto y Margarita Zavala participaron en el foro por los 70 años del voto femenino.

Piden ampliar participación política de las mujeres

Excandidatas a la Presidencia participan en foro por los 70 años del voto femenino en México

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

Excandidatas presidenciales señalaron que se debe ampliar la participación política de las mujeres, y recordaron algunas dificultades que enfrentaron en sus campañas.

Durante un evento por los 70 años del voto de la mujer organizado por el International Women's Forum México, la diputada federal del PAN Margarita Zavala señaló que en la elección de 2018 los partidos no dejaron competir a las mujeres, por lo que compitió por la Presidencia de la República por la vía independiente.

Sin embargo, dijo que no cambiaría nada de su experiencia como candidata presidencial y subrayó la importancia de impulsar la participación política de las mujeres.

"Yo peleé sobre una candidatura que es imposible. Todos los problemas que tienes en un distrito como independiente son exponenciales a

JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA

Excandidata presidencial

"Jamás he escuchado todavía hoy (...) preguntarle a un hombre regidor, candidato a la Presidencia, si México está preparado para un hombre regidor"

XÓCHITL GÁLVEZ

Aspirante a la Presidencia

"En siete décadas sólo seis candidatas a la Presidencia de la República. En 229 días tendremos la primera presidenta de México, tengan la certeza"

la hora de la Presidencia de la República", apuntó.

Si bien dijo que tuvo señalamientos por sus vínculos familiares, también hay un tema de género que dificultó su campaña.

Por su parte, la excandidata presidencial Josefina Vázquez Mota dijo que durante su campaña se le preguntó constantemente si México estaba preparado para una mujer presidenta, lo cual considera como una descalificación.

"Jamás he escuchado todavía hoy, y creo que nunca lo escucharemos, preguntarle a un hombre regidor, candidato a la Presidencia, si México está preparado para un hombre regidor", apuntó.

Por ello, celebró que esta pregunta ya no se le realice a la aspirante Xóchitl Gálvez.

"Creo que las normas no solamente estaban hechas, sino que siguen siendo mucho más patriarcales que cercanas a nosotras", lamentó.

Expuso que se han logrado grandes avances en materia de paridad; sin embargo, el problema radica en que no se les permite a las mujeres ocupar los puestos de toma de decisiones.

"Estas reglas, aunque han cambiado, deben cambiar más, pues to-

avía hay, en ciertos sectores de nuestro país, un profundo arraigo de la cultura machista y patriarcal, que cuando ven a una mujer nos miran de manera distinta que cuando ven a un hombre", apuntó.

La representante del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, aseguró que México tendrá a una mujer presidenta en 2024.

"En siete décadas sólo seis candidatas a la Presidencia de la República. En 229 días tendremos la primera presidenta de México, tengan la certeza", aseguró.

Sin embargo, dijo que no podría quedarse al evento porque debía acudir al Senado "a chambear".

Destacó que uno de los logros ha sido la aprobación de la Ley 3de3 para evitar que violentadores accedan a cargos públicos, y mencionó que no se ha aprobado en algunos estados gobernados por Morena como Campeche, Michoacán, Quintana Roo, Tlaxcala, Ciudad de México, Morelos y Nuevo León, este último gobernado por MC.

La directora de la Universidad del Claustro de Sor Juana y presidenta del IWF, Carmen Beatriz López Portillo, subrayó que se debe revisar la participación de las mujeres en el ejercicio del poder, la elaboración de leyes, la impartición de justicia con perspectiva de género, así como las amenazas que reciben por ejercer en la política.

Expuso que a nivel local apenas 28% de las presidencias municipales están ocupadas por mujeres. ●